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证券代码：002514                                     证券简称：宝馨科技 

江苏宝馨科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022004 

投资者关系活

动类别 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他                           

活动参与人员 

LMR Partners、安信证券、白犀私募、柏治资本、北大方正人寿、

北京宏道投资、北京诺昌投资、北京禹田资本、澄怀投资、翀云

投资、纯达基金、达昊控股、东北证券、东吴基金、东兴证券、

富国基金、广发证券、广银理财、广州敦朴私募基金、国海富兰

克林、国信证券、昊晟投资、禾其投资、河清资本、恒力投资、

恒一私募基金、红土创新基金、鸿道投资、华安证券、华创证券、

华润元大基金、华夏财富创投、华夏久盈资产、汇丰晋信基金、

共青城基研投资本、建信基金、金建投资、金科投资、进化论资

产、久盛投资、雷钧资产、领久基金、鲁信创投、孟谷投资、名

禹资产、摩根士丹利华鑫基金、雨润食品、南土资产、盘京投资、

鹏扬基金、香元基金、长安基金、长江证券、中航证券、中金公

司、平安资产、沙钢投资、厦门坤易投资、翀云基金、上海恒复

投资、上海金辇投资、上海慎知资产、上海新传奇私募基金、上

海准锦投资、上银基金、东方马拉松、深圳中欧瑞博投资、太平

洋保险资产、万和证券、五矿国际信托、西南证券、相聚资本、

盈峰资本、永赢基金、涌容资产、粤开证券、长生人寿、永禧资

产、申万宏源、浙商证券、智合远见私募基金、中海基金、中信

建投、中银证券、中邮基金、珠海横琴万方资产、WT Asset 

Management、国金证券、国信证券、国元证券等共计 171 人 



江苏宝馨科技股份有限公司                                                 投资者关系活动记录表 

2 

时间 2022 年 9 月 28日 10:00-11:30 

地点 腾讯会议 

上市公司接待

人员 

副董事长、总裁：左越先生 

董事、副总裁、董事会秘书：罗旭先生 

装备事业部总经理：王雪涛先生 

异质结项目团队：吴现实先生、胡辉先生 

钙钛矿项目团队：张春福教授、朱卫东副教授、周龙博士、陈大

正副教授、习鹤副教授 

证券部：文玉梅、李缤、张育书、苏晨 

交流内容及具

体问答记录 

一、公司概况介绍 

公司成立于2001年，2010年在深交所中小板上市。公司历经

两次战略转型，在2021年变更实控人和管理团队，并制定了“新

能源+智能制造”双轮驱动的发展方针。公司以“光、储、充/

换”为主抓方向，结合公司自身良好的生产能力和光伏技术基础，

2022年在怀远开展2GW光伏异质结电池及组件生产项目，目前已

进入厂房基础阶段。同时布局光伏下一代领域钙钛矿技术，与专

家团队达成合作，共同推进光伏产业技术发展。公司大力开展高

效光伏电池及组件、新能源汽车充换电装备制造及投运、火电灵

活性调峰及共享储能、光伏制程设备等业务，围绕公司战略发展

方针，坚定不移地向新能源方向发展，并在基于现有产能及订单

的基础上，预测并制定了未来3年的股权激励考核目标，即2023

年净利润不低于2亿元、2024年净利润不低于3.8亿元、2025年净

利润不低于4.5亿元。 

二、钙钛矿项目情况介绍 

公司与西安电子科技大学张春福教授、朱卫东副教授团队合

作开展钙钛矿及钙钛矿叠层项目，专家团队由多名教授、博士组

建，在钙钛矿、钙钛矿叠层光电转化效率，大面积叠层电池制备，

宽带隙钙钛矿卤素相分离抑制技术等方面具有深度研究和成果。

基于钙钛矿与光伏异质结电池结构更好的适配性，团队将与公司

就钙钛矿及钙钛矿叠层异质结技术共同开发实验，提高光伏产品
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的光电转化效率，降低制备成本，从而提高企业的核心竞争力。 

三、问答环节 

1、异质结和钙钛矿整体产能规划情况。 

答：您好，公司投建的怀远2GW电池及组件项目，预计今年

年底完成主体建设，明年年中投产。钙钛矿项目明年年中将完成

实验室建设，预计后年会进入中试阶段，5年内会完成钙钛矿异

质结电池叠层量产的目标，项目的大致情况是这样，谢谢。  

2、预计明年投产的异质结项目有多大产能？ 

答：您好，目前公司在怀远投建的异质结项目，规划的是2GW

的产能，将于明年5月底出片、7月底达到量产状态，未来将稳步

扩产。 

3、公司异质结项目规划及扩产方面的资金来源。 

答：您好，公司异质结项目一期是投建2GW的光伏异质结电

池及组件项目，总投资预算为16.8亿元，该项目由公司与怀远人

民政府指定平台共同设立合资公司开展，公司出资7亿元，政府

平台公司出资3亿元。公司与工商银行苏州新区支行、广发银行

苏州分行签订了战略合作协议，双方愿意将对方视为自己的重要

业务合作伙伴，根据业务发展需要，建立全面、长期和稳定的合

作关系，促进银企双方的共同发展与长远合作。公司与金融机构

开展的融资合作顺畅，后续将根据实际情况及相关规定开展再融

资项目，融资额度可达到百亿级别，为公司后续产能持续扩大提

供稳定的项目贷款支持。 

4、铜电镀工艺研发进展情况，请介绍一下技术路径和进展。 

答：您好，铜电镀整线工艺段可分为图形化段、电镀刻蚀段

以及其他辅助工艺，公司铜电镀工艺着重研发电镀段工艺及电镀

/刻蚀设备。在电镀工艺段，公司经过对光诱导电镀、化镀、直

接电镀、垂直挂镀、水平电镀等相关工艺路径的研究及实验，目

前公司相关项目研发部门正着力于水平电镀设备开发，研发进展

顺利，已研制出单道水平电镀中试线并出货。在前端图形化工艺

段将采取合作的模式开展。公司电镀整体工艺选型已明确，目前
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正推进整线设备整合及工艺开发，预计明年年底可达到量产化设

备水平。 

5、公司异质结产线的投产节奏、效率和成本情况？ 

答：您好，目前公司已签订设备采购协议，异质结电池产线

将于明年3月底前进场，5月底之前完成首片出片，7月份达到量

产状态。在产品效率方面，光伏异质结单面微晶电池片约24.7%，

双面微晶电池片量产光电转化效率在明年年底有望超过25%。通

过薄硅片、半片、浆料工艺优化等降本手段，预计在2023年底实

现跨越式降本。 

6、明年2GW的产线全部是铜电镀工艺路线吗？怎样看经济性

或盈利性的问题？ 

答：您好，铜电镀产线的规划和整个异质结的产线是一个相

对平行推进过程，项目初期以银浆和银包铜工艺生产，公司目前

的异质结生产规划中银浆的初期设计生产消耗约22mg/W左右，量

产爬坡后生产消耗预估约为19mg/W，随着银包铜技术嵌入，银耗

量将优化至10mg/W左右。同时，公司也为铜电镀的接入做好准备，

如2023年底铜电镀技术工艺顺利嵌入，将取代银浆的消耗。引进

铜电镀技术一方面是降本，另一方面是提高光电转化效率。 

7、2GW异质结项目明年可实现的效益。 

答：您好，公司怀远光伏异质结项目团队建设方面，我们的

项目团队具有丰富的从业经验，在研发、生产管理等方面拥有成

熟的过往经历。从技术端口上，我们的技术团队和头部的制造企

业开展共同合作，保质保量生产，有效降低成本。公司目前已获

取到一定的资源，进入了一些央企的名录，签订了一些合作协议，

订单是有保障的，而且我们确定的是一个浮动的价格，业务有一

定的保障。该项目还需要进一步培育，才能走得更稳健，公司有

足够的信心在未来几年之内获取充足的订单，继续和行业伙伴一

起培育这个行业。 

8、光伏组件销量的保障？ 

答：您好，公司从今年年初组建了绿电事业部，截至目前已
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获取了一定量的绿电资源，而具有稀缺属性的绿电资源已对公司

光伏组件销售起到了保障作用。 

9、公司2GW项目的投资金额？ 

答：您好，公司在怀远投资的2GW光伏电池及组件项目，主

要以设备投入、厂房建设为主，投资总预算为16.8亿元。 

10、TOPCon、XBC以及其他光伏路径相比，公司如何判断未

来市场，异质结产品具备哪些相对优势？投产后是否具备竞争、

盈利能力。公司为何选择异质结？ 

答：您好，若TOPCon电池在双面钝化接触下，转化效率和HJT

电池基本一致，目前TOPCon主要还是单面钝化接触；XBC（背接

触）结构，因为背面无法发电，加之工艺路线复杂成本高，适合

单面发电，全应用场景能力较低，因此目前HJT在转化效率和应

用面上来说仍具备优势。 

PERC电池产线可通过技术改造，增加工艺段改造成TOPCon

产线，但工艺步骤增加，产线拉长，会牺牲TOPCon产线的兼容性

和产品良率，因此，除部分拥有PERC产线的厂商进行TOPCon产线

升级外，现在的TOPCon大多都是新建产能。同时，TOPCon部分环

节所需的工艺温度将制约薄片化降本方案，工艺复杂、管理难度

增大。 

HJT和TOPCon在初始投资有差异，HJT设备投资成本高于

TOPCon，但HJT相较于TOPCon，工艺段仅有4步，硅片可以做到更

薄、碳值更低、良品率更高，生产工艺优化前景明晰，且HJT技

术相较于TOPCon折旧分摊差异不到0.05元/W，硅片薄片化的降本

足以覆盖，因此后续HJT的降本路线明显更具潜力。 

钙钛矿因其特殊的结构，因此和HJT电池叠层是相比较而言

更适合的，叠层结构也更加合理，相比较于其他电池的叠层，研

发周期和研发难度相对较小，HJT钙钛矿叠层产品商品化量产化

的进程更有竞争力。 

11、HJT银浆耗用进度，量产的水平。 

答：您好，公司目前的异质结生产规划中银浆的初期设计生
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产消耗约22mg/W左右，量产爬坡后生产消耗预估约为19mg/W，随

着银包铜技术嵌入，银耗量将优化至10mg/W左右，相应的在2023

年底如铜电镀技术工艺顺利嵌入，将取代银浆的消耗。 

12、公司HJT的技术人员背景。 

答：基于公司在设备领域，合作伙伴在异质结电池技术开发

经验，以及技术团队具备丰富的光伏电池生产管理经验，公司HJT

的主要技术人员背景： 

（1）胡辉先生，MBA学历，历任中盛光电副总裁/COO、江苏

林洋光伏科技有限公司运营副总、金寨嘉悦新能源常务副总裁，

具备20年以上半导体/光伏行业制造型企业管理经验，在光伏电

池/组件工厂筹建、运营及项目规划有着丰富的经验。 

（2）吴现实先生，历任林洋新能源电池制造总监、广东爱

旭太阳能科技有限公司副总经理、赛维LDK（合肥）太阳能科技

有限公司运营副总经理、河南义鑫威新能源科技有限公司总经

理、苏州良益新能源有限公司总经理、四川银河星源科技有限公

司技术顾问、江苏潞能能源有限公司工厂总经理，具有丰富的光

伏行业电池组件运营管理经验。 

（3）李海波先生，历任无锡尚德电力科技股份有限公司制

造主任、浙江尖山光电股份有限公司生产经理、浙江晶科能源有

限公司生产经理、江苏永江新能源科技有限公司副总经理、江阴

晶友光伏有限公司总经理，具备丰富的光伏行业硅片及电池组件

生产、工艺、设备、制造及研发的行业经验。 

（4）崔建荣先生，历任无锡尚德电力科技股份有限公司丝

网印刷技术员、上海至纯科技股份有限公司项目工程师、浙江尖

山光电股份有限公司组件事业部副总经理，从事光伏硅片、电池

组件生产管理、工艺开发、制程设备制造等重要工作，具备丰富

的光伏产品制造、开发的行业经验。 

13、请问教授团队，关于钙钛矿稳定性方面的问题，商业化

需要多久？会取代晶硅电池吗？ 

答：您好，从发展历史上来看，晶硅电池的发展已经有20
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年-25年的时间，钙钛矿的稳定性刚开始确实不是很好，但是这

两年发展得非常迅速，许多机构通过了各种测试和验证，都实验

出了非常多的数据，钙钛矿自2009年出现至目前一共才发展了12

年-13年的时间，还需要有一个长期实验的过程。从最近两年发

展来说的话，我们认为稳定性的问题是能解决的，我们需要再进

一步提升相关技术。其商业化的途径主要有两种，一种是钙钛矿

电池，另一种是钙钛矿叠层路线。目前晶硅电池占主流市场，钙

钛矿未来能否取代晶硅电池尚无法预计，但钙钛矿未来有广阔的

市场前景，而钙钛矿晶硅叠层电池将可能提前实现产业化，这也

正是我们与宝馨合作的目标，计划在5年内实现异质结/钙钛矿叠

层电池的量产化。 

14、钙钛矿叠层的发展空间？ 

答：您好，钙钛矿叠层技术路线实际上还是沿着晶硅电池的

路线往下发展的，提高了晶硅电池的效率，晶硅电池光电转化效

率目标25%-26%，再往上提高一方面成本很高，另一方面难度比

较大，使用钙钛矿叠成技术，目前理论效率为42%，普遍认为30%

的量产效率是比较可能的，效率提升还是非常显著的，效率的提

升对于这个成本的降低，最终只要规模达到一定程度的话还是非

常显著的，行业认同是光电转化效率的提升1%，其成本会降低

5%-7%，所以钙钛矿叠层技术再加上晶硅电池的市场规模，预计

技术可延伸1-2代。钙钛矿电池方面，能实现一些晶硅电池无法

实现的技术，比如透光性，未来在整个光伏的应用领域也将进行

拓展。  

15、规划异质结与钙钛矿叠层的原因，有什么优势？ 

答：您好，从已经取得实验的数据来看，异质结与钙钛矿叠

层技术，实现的理论效率比较高、工艺和结构上最兼容，总体来

看目前是最有发展前景的一种叠层技术。 

16、原有的锅炉和灵活性调峰项目是否会继续开展？ 

答：您好，公司及下属子公司基于“新能源+智能制造”双

轮驱动的战略方针，快速推进区域性“光、储、充/换”一体化
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战略布局。原有的灵活性调峰业务公司实现了技术的突破，在原

有技术的基础之上，研发了迭代的新产品纳米陶瓷储能技术，完

成了从电转热到储热的性能转变和优化。公司将凭借在投资运营

调峰调频的经验，继续延升相关业务。 

17、请问公司三季报披露时间，三季报披露后会组织线下调

研么？ 

答：您好，公司三季报计划10月底披露，后续欢迎投资者报

名参加公司的现场调研活动。 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

不涉及 

活动过程中所

使用的演示文

稿、提供的文档

等附件（如有，

可作为附件） 

无 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


